

# やじまサラダボール子育て情報

「深まる秋と感性」  
令和7年11月26日号  
**板橋富士見幼稚園**



## 自然と遊ぶ

幼稚園のお庭は、秋色一色の世界が急速に広がり、子ども達の生活を楽しませてくれています。

自然の変化は、特に2・3歳にとって、とても大切な体験となります。発達上、記憶に留めることはまだ難しいのですが、深層的には、記憶の奥にうっすらと豊かな心地良さとして残ります。つまりこれが“感性”です。特に秋に色づく葉は、赤や黄・山吹色と、多様で美しくきれいな心象風景を描き出します。

自然は、人によって動かすことができません。自然には自然のサイクルがあり、人には人のサイクルがあります。人がこの世に生まれて、避けて通れない環境に「自然」と「人が作り出した構築物」があります。自然の移ろいは、構築物とは異なりその時々の変化で人を引き寄せたり、時に人を遠ざけたりしながら動いています。この動きの中で、人々は豊かな感性を培い、共存したり共生したりしながら日々暮らしているのです。

是非、あたたかな陽だまりの中で、子どもと落ち葉遊びを楽しんでみてほしいと思います。

落ち葉でのお風呂遊び、焼き芋ごっこ、落ち葉を舞いあげての葉っぱ遊びや、落ち葉拾いが楽しめます。見立て遊びなどは、子どもの好奇心を揺さぶり、自然を愛する心の扉を作ることができます。さらに、見立て遊びが連想性を刺激し、言葉が豊かになる出会いを生み出す源となります。

親子で楽しみながら、ぜひゆったりと、秋を楽しんでみてください。

### 【 落ち葉で遊ぼう 】



落ち葉でお絵描き



剪定したブドウの葉っぱでお料理



バーベキューごっこ♪



たくさん集めよう！